



MUJER Y DISCAPACIDAD

VIOLENCIA REPRODUCTIVA EN MUJERES CON DISCAPACIDAD

Índice

Violencia reproductiva en mujeres con discapacidad	3
¿Qué es la violencia reproductiva?	3
¿Cómo afecta la violencia reproductiva?	3
¿Cómo afecta especialmente a las personas con discapacidad?	4
¿Cómo detectar la violencia reproductiva en personas con discapacidad?	4

VIOLENCIA REPRODUCTIVA EN MUJERES CON DISCAPACIDAD

¿Qué es la violencia reproductiva?

La violencia reproductiva se refiere a cualquier acción que impide o coacciona a una persona en sus decisiones relacionadas con la reproducción.

Esto incluye la negación de información sobre salud sexual, la esterilización forzada, la restricción para el uso de anticonceptivos o la obligación de interrumpir o continuar un embarazo en contra de la voluntad de la persona. Estas prácticas vulneran los derechos humanos y la autonomía corporal.

¿Cómo afecta la violencia reproductiva?

Las consecuencias de la violencia reproductiva son profundas y múltiples. A nivel físico, pueden derivar en complicaciones de salud debido a procedimientos médicos no deseados o la falta de atención adecuada.

Emocionalmente, las víctimas pueden experimentar sentimientos de impotencia, depresión y ansiedad. Socialmente, esta forma de violencia apoya la discriminación y refuerza estigmas, limitando la participación plena de las personas afectadas en la sociedad.

¿Cómo afecta especialmente a las personas con discapacidad?

Las personas con discapacidad enfrentan una vulnerabilidad incrementada ante la violencia reproductiva debido a prejuicios y estereotipos que cuestionan su capacidad para tomar decisiones.

Estudios indican que entre el 40% y el 68% de las jóvenes con discapacidad sufren violencia sexual antes de los 18 años, lo que las expone a embarazos no deseados y decisiones reproductivas forzadas.

Además, prácticas como la esterilización sin consentimiento han sido históricamente utilizadas para controlar la fertilidad de estas personas, negándoles el derecho a la maternidad o paternidad.

¿Cómo detectar la violencia reproductiva en personas con discapacidad?

La detección de la violencia reproductiva requiere una observación atenta y una comunicación efectiva. Señales de alerta pueden incluir:

- Procedimientos médicos realizados sin el consentimiento de la persona.
- Falta de acceso a información sobre salud sexual y reproductiva adaptada a sus necesidades.
- Obligación o presión para tomar decisiones reproductivas específicas.
- Señales de que alguien está usando métodos anticonceptivos sin saberlo o sin quererlo.